

Le marché le plus grand du monde



Par: Guillermo Alvarado

Le plus grand marché du monde qui englobe quelque 2 milliards 200 millions de consommateurs, presque le tiers de la population mondiale, a été créé durant le Sommet de l'Association des Nations du Sud-est Asiatique, ASEAN, de son sigle en anglais.

Après plusieurs années de négociations, le Pacte inclut les 10 membres de cette organisation plus la Chine, le Japon, la Corée du Sud, l'Australie et la Nouvelle Zélande et bien que l'Inde s'en soit retirée dans l'étape finale des négociations, la porte est ouverte pour son éventuel retour.

C'est ainsi que surgit un bloc commercial d'une force extraordinaire qui permettra à la Chine de garantir une aire d'influence très importante, d'où seront absents les États-Unis et les autres puissances occidentales.

De fait, l'Association Économique Intégrale ou RCEP, nom de l'organisme, est en ligne opposée à la politique menée par le président étasunien Donald Trump, d'imposer des relations basées sur un isolement et un protectionnisme marqués.

Le premier ministre du Vietnam et hôte du sommet, Nguyen Xuan Phuc, a exprimé sa joie pour l'accord après 8 ans de négociations.

La zone de libre-échange la plus grande du monde –a-t-il assuré- enverra un fort message sur le rôle important de l'ASEAN de soutien au multilatéralisme, créant une nouvelle structure dans la région, revitalisant les chaînes de fourniture affectées par le Covid-19 et aidant au redressement après-pandémie.

Grâce à ce mécanisme novateur les tarifs douaniers entre les pays membres seront réduits graduellement, ce qui facilitera le développement de l'économie et du commerce sur des bases soutenables.

D'une quelconque façon le RCEP réduira l'influence de Washington dans cette région du monde, surtout après qu'en 2017 l'administration Trump a quitté l'Accord Transpacifique de Coopération Économique.

Par contre, la Chine renforcera sa position sur un marché très proche de ses frontières et en tant que partenaire d'autres économies fortes surtout en matière de haute technologie comme le Japon et la Corée du Sud.

C'est ce qu'a signalé le ministère chinois des finances dans un communiqué dans lequel il affirme que c'est la première fois que son pays et le Japon parviennent à un accord bilatéral de réduction de tarifs douaniers.

L'avenir est dans la coopération et le multilatéralisme et pas dans l'isolement ou l'imposition de règles des plus forts aux faibles et s'il fallait quelque chose pour démontrer cette vérité, c'est ce qui est arrivé cette année avec l'irruption dans nos vies de la pandémie de Covid-19.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/240072-le-marche-le-plus-grand-du-monde>



Radio Habana Cuba